
Protokoll des Ausschuss Gastronomie und 
Lebensmittelhandwerk  

am 7. Februar 2018, 18.30h im Büro des Ernährungsrats, Neven-Du 
Mont Str. 14 

Teilnehmer: Meik Steinbrecher, Johannes Arens, Florian Sander, 
Mathias Jonen, 

 

Tagesordnung 

Kurze Vorstellungsrunde 

TOP 1 Wahl der neuen Sprecher*innen 

TOP 2 Stammtisch 

TOP 3 „Meet the farmers“ 

TOP 4 Kooperation mit Ausschuss Direktvermarktung 

TOP 5 Visionsprozess 2025 

TOP 6 Verschiedenes 

TOP 7 Nächste Termine 

 

TOP 1 Wahl der neuen Sprecher*innen 

Zu wenige Teilnehmer für eine Wahl.  Kandidatur von Steffen Potraz-Heller ist nicht ganz 
klar, wird nachgefragt. Es wird in kommender offenen Ausschusssitzung gewählt und vorher 
nochmal nachgefragt, wer kandidiert.  

TOP 2 Stammtisch 

Inoffizielles Netzwerktreffen am 19.2. um 19h im Brauhaus Hellers. Beginn mit Führung 
durch die Brauerei. Keine Agenda für das Treffen. Einladung wird über die Netzwerke der 
Ausschussmitglieder gestreut, über den Ausschussverteiler und als Post bei Facebook, kein 
Event. Johannes erstellt einen entpsr. Beitrag. 

TOP 3 „Meet the farmers“ 

Idee der Wiederholung wenn etwas auf dem Feld steht, April/Mai. Johannes hat Kontakte in 
LW-Ministerium in Düsseldorf, es gibt Möglichkeiten dort eine kleine Förderung für zB die 
Kosten für den Bus zu bekommen, dafür müssten die LW einen relativ formlosen Antrag 
stellen. 

Frage wie es nach einer weiteren Bustour weitergeht, wie können die Gastronomen konkret 
die Produkte beziehen? Daniel hat Interesse an direkten Lieferbeziehungen und speziellen 



Produkten – er kann Wünsche bzgl. Produkten kommunizieren, so dass LW vielleicht die 
Produkte entspr. anbauen können. 

Johannes fragt Interessen der Gastronomen für die Bustour vorher ab. 

è Ausschuss Direktvermarktung arbeitet mit einem Fragebogen an der Idee einer 
Plattform, auf der sich die Anbieter wiederfinden. 

TOP 4 Kooperation mit Ausschuss Direktvermarktung 

Amarine und Peter sind angefragt worden, haben heute leider keine Zeit, daher wird das 
Thema geschoben, 

TOP 5 Visionsprozess 2025 

Kurze Erläuterung der Idee – das wird Florian auch am 19.2. nochmal im Stammtisch 
einbringen und darlegen, evtl. gibt es dort weitere Interessenten. 

TOP 6 Verschiedenes 

Meik Berichtet aus der Vorstands und Koordinationsteamsitzung vom 5.2.. 

Kurzer Bericht BarCamp:  

Link zum Aktionsplan: 
https://docs.google.com/document/d/1y3uaR10LQcf2f6abEFI28HQB5eR0r0bAygihPACKUlo/
edit#heading=h.d6cucyp0y0xa  

Dokumentation zum Barcamp versendet Frank.Bowinkelmann@ernaehrungsrat.koeln gerne 
auf Anfrage, das Dokument ist zu groß um es einfach hier in den Anhang zu legen. 

Link zu Youtube Clip zu Ernährungsräten: 
https://www.youtube.com/watch?v=XLiIjum8ISE&t=15s  

Mathias Jonen, DEHOGA: Berichtet von einer Messe in Bonn in Zusammenarbeit mit dem ER-
Bonn in Gründung, er schickt die Infos and den Ausschussverteiler. 

Simone, Kirberg Catering: Regionale Versorgung schnell an seinen Grenzen, haben viele 
Caterings mit ~500 Gästen. Betreiben Dank Augusta in der Flora, dort könnten sie mit 
regionalen Produkten anfangen 

TOP 7 Nächste Termine 

19.2. Stammtisch. 

7. März, 18.30h im Büro des Ernährungsrats 


